

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 11 de diciembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Adeudan el impuesto pro-UAEM 14 municipios

Nacional: Generalizada, la violencia sexual en universidades: Yolanda Pineda

Internacional: Premios Nobel en el área científica

SALUD

Estatad: Morelos al día en promoción de Derechos Sociales: Sedeso

Nacional: Frente frío número 17 causará fuertes lluvias en varias partes del país

ECONOMÍA

Estatad: Cultivos ornamentales, los más dañados por lluvias

Nacional: México, cuarto país con menos desempleo: OCDE

POLÍTICA

Estatad: Habrá Internet en tres mil espacios públicos

Nacional: Aprueban reforma energética con cambios impuestos a última hora

Internacional: Loas, rechiflas y Obama en el centro del show

EDUCACIÓN

Estatal:

Adeudan el impuesto pro-UAEM 14 municipios

A la fecha, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha recibido la aportación de los recursos del Impuesto Pro Universidad de parte de 17 ayuntamientos, por lo que 14 todavía no cumplen. Información recabada por la Unión de Morelos revela que los ayuntamientos que han cumplido hasta ahora con el ordenamiento de ley son los municipios de Totolapan, Jojutla, Miacatlán, Temoac, Huitzilac, Puente de Ixtla, Tetecala, Tlaquiltenango, Yautepec, Jonacatepec, Tepoztlán, Tlalnepantla, Jantetelco, Tlayacapan, Zacualpan de Amilpas, Zacatepec, Tetela del Volcán y Mazatepec. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, manifestó que existe el compromiso de los ayuntamientos de que cumplirán con la entrega de los recursos que se destinan a obras de infraestructura educativa en el nivel medio superior, principalmente y al cierre del año, ya con la disposición de los recursos será posible destinar apoyos en becas a estudiantes de los municipios. "Nosotros consideramos que para el cierre del ejercicio, vamos a tener lo que estábamos contemplando que son aproximadamente 15 millones de pesos, es decir, que los alcaldes tuvieron de plazo hasta el 15 de noviembre para cumplir con este pago y poder cerrar nuestro ejercicio presupuestal sin ningún sobresalto.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Comienzan a evaluar a la Escuela de Nutrición de la UAEM

La Escuela de Nutrición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió la visita de evaluadores del Comité Interinstitucional para la Formación de Recursos Humanos en Salud (Cifrhús), a fin de conseguir la autorización para utilizar los campos clínicos para los estudiantes de la institución, informó el director Joaquín Salgado Hernández. El directivo dijo que la Escuela de Nutrición recibió la visita de evaluadores del Cifrhús, quienes revisaron minuciosamente aulas, laboratorios, el programa de trabajo y en general todos los componentes del plan de estudios que serán analizados por dicho organismo, el cual definirá si se está o no en condiciones de que los alumnos puedan utilizar los campos clínicos en los servicios de salud del estado. Dio a conocer que probablemente el viernes próximo, los integrantes del Comité Interinstitucional para la Formación de Recursos Humanos en Salud se reunirán para definir el resultado de la evaluación a la Escuela de Nutrición.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

La Asociación de Karate de Morelos entregó reconocimiento a la UAEM

El presidente de la Asociación de Karate Do del Estado de Morelos, Óscar Godínez Balbás, hizo entrega de un reconocimiento al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, por su apoyo al deporte y en especial a los karatecas, que han tenido un año muy próspero con sus deportistas, recibiéndolo Joaquín Salgado Hernández, director de Nutrición de la UAEM. Al evento asistieron además de los mencionados, Jorge Campos, vicepresidente de la Asociación de Karate Do; Raúl Porras Carrillo, por el Instituto del Deporte; Samantha Desiderio, Cristina Madrid, Yankel Godínez Pérez, entrenador de los deportistas; Rebeca Garfías, Andrea Rodríguez y Emiliano Godínez. Laura Mariano, por estudios no estuvo presente. Óscar Godínez, señaló que se cierra con broche de oro el presente año porque se ha logrado mucho, como la invitación del entrenador Yankel por parte de la Federación Mexicana de Karate para que asista con sus deportistas, ya que vienen varias salidas, como los juegos de Veracruz y París, Francia y a varias partes de Europa, por lo que dio su agradecimiento al Instituto del Deporte y a la UAEM, al rector Alejandro Vera, por su apoyo, que sin ellos no hubiera sido posible realizar todo lo que se ha logrado, a Jorge Juárez Cuevas, de la Dirección del Deporte de la UAEM, y sin faltar a Germán Ramírez Ponce, que verdaderamente ha sido un gran apoyo.

El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac).

Rebeca Garfías Guzmán a la gira por Europa

La karateca Rebeca Garfías Guzmán se encuentra más que lista para realizar la gira por el continente europeo, será por Francia, Rusia y España, después viene el campeonato selectivo nacional y el Campeonato Centroamericano donde es necesario estar para sumar puntos y ganar así el lugar, dijo, además viene el Campeonato selectivo Panamericano que es en junio-agosto, luego la federación tiene planeado un evento internacional y traerá a los mismos países que estuvieron en Los Cabos, como son: Francia y Japón, aunque lo están organizando y es parte del proceso como fogueo, ya teniendo la selección viene la concentración para los Juegos Centroamericanos, aunque lo primero es la obtención de lugares en Centroamericano y Panamericano para poder estar allí en noviembre. Rebeca agregó: "Es una responsabilidad muy fuerte el entrenar mucho que es una buena carga, pero la verdad que es muy padre porque todo el trabajo que de chiquita he tenido, hasta hoy está dando frutos, por lo que mi meta es estar en los Juegos Centroamericanos

en noviembre que es lo más grande para mi y lo que es el comité, porque es de los eventos más importantes, además, tengo que ver por mi familia.

El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac).

Trabajamos para que todos tengan acceso a la educación: Messeguer

Les agradezco haberme elegido como padrino de generación, ustedes son el ejemplo a seguir para miles de estudiantes, porque terminan sus estudios y es un orgullo para sus padres, como se los dijo su profesor, este es sólo el principio, deberán seguir preparándose, por ello el Gobierno de la Nueva Visión les ha enviado un mensaje de amor a todos los estudiantes desde tercero de secundaria hasta la universidad, a través de la Beca Salario para que no por falta de oportunidades dejen de estudiar, declaró Jorge Messeguer, secretario de Gobierno, durante la graduación de la generación 2010-2013 de la Licenciatura en Informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el auditorio de la Facultad de Contaduría Administración e Informática (FCAel) de la UAEM, Jorge Messeguer se dirigió en primera instancia a los padres de los graduados, a quienes dijo deben sentirse orgullosos de sus hijos, porque para eso los formaron y lucharon para que ellos tomaran un camino adecuado, por ello, los felicitó por su esfuerzo y dedicación. "El hecho de haber pasado por esta gran universidad, por la UAEM que tiene en su plantilla el mayor número de investigadores que están en el Sistema Nacional de Investigadores, conocida entre las 10 mejores universidades del país y que está expandiéndose a que lleve el conocimiento a otras regiones del estado, que no sólo tiene el campus Chamilpa, sino, que tiene otros campus como el oriente, otro en Jojutla, se está expandiendo en Yecapixtla y construyendo otro en Axochiapan, por ello es un orgullo estar en esta universidad pública, a lo que debemos apostarle a la educación pública, gratuita y de calidad, que esté a la altura de estos tiempos", declaró el secretario de Gobierno.

El Regional del Sur, 9, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

Título interuniversitario para ~~señ~~ Las Venaditas tras vencer 5-4

Las Venaditas de la Universidad se coronaron en el certamen universitario de fútbol rápido de la rama femenil al vencer 5-4 a la Universidad del Pedregal, en el polideportivo de la UAEM, con dos anotaciones de Miriam Pulido, dos de Liliana Guerrero y uno de Marisol Martínez, con lo que se cierra el año que tuvo como cresta pronunciada el quinto lugar nacional en la Universiada, además de un cuarto lugar en justa regional, y ahora el título en este interuniversitario. La competencia del Interuniversitario empezó con derrota de la escuadra de las Venaditas de la Universidad, pero las pupilas de Luis Reynoso no bajaron los brazos, siguieron en la pelea y ahora se tiene el título sobre una de las escuadras que se considera como de las más fuertes a nivel nacional, el cuadro de la Universidad del pedregal, y, a la hora de la verdad, sí peleó y lo hizo fuerte, ahí está el marcador de 5-4. Las morelenses se llevaron el triunfo, las del Pedregal no dejaron de hacer su esfuerzo y hasta tuvieron sus oportunidades para salir con banderas al aire, pero las locales cerraron los espacios en su defensiva, y, al frente, tuvieron la continuidad que dio las oportunidades para salir con banderas al aire, de concretar sobre la meta rival que fue bien defendida, pero no lo suficiente y ahí está que se registró un marcador de 5-4 para las universitarias de Morelos que ahora se irán de vacaciones para regresar con miras al estatal de la Universiada y después el regional que será en el Distrito Federal, no en la entidad, en donde ya casi se tenía, pero en enero vendrá el cambio, pero hay posibilidades de ganar y de llegar al nacional, como ha sido ya en un par de ocasiones anteriores y en la más reciente, en este año, se terminó con el quinto lugar nacional.

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés).

Celebran a la UAEM con torneo de judo

En el marco del 60 aniversario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizó en las instalaciones del polideportivo 2 la Primera Copa Judo, en la que varios deportistas mostraron sus mejores técnicas dentro del certamen. Para esta copa se contó con la presencia de 40 competidores que realizaron unas breves actividades para posteriormente ejecutar una serie de combates. Cabe destacar que para esta Primer Copa Judo se contó con la presencia de atletas de la Universidad Nacional Autónoma del México (UNAM), Instituto Politécnico Nacional (IPN), Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) y la UAEM. Además, estuvo presente el presidente de la Asociación Morelense de Judo, Arturo Torre Jiménez, quien comentó que "uno de los principales objetivos es que los niños se vayan preparando para la olimpiada y los universitarios para la Universiada del siguiente año, así que esperamos que esta copa les sirva de preparación. Esperamos que para el siguiente año tengamos más competidores para que esta copa no se quede y así podamos celebrarla año con año", expresó el presidente de la asociación de judo.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Jiménez).

Sella Ayuntamiento de Cuernavaca convenio con la Fundación UNAM

El presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, realizó la firma del Convenio de Colaboración con la Fundación UNAM, en el que Cuernavaca se verá beneficiada con eventos de carácter cultural, artístico, académico y de investigación. El convenio consiste en que todas las ganancias de los eventos que se realicen

en el Museo de la Ciudad (Mucic) serán destinados a los programas y ayudas que brinda la Fundación UNAM, de tal manera que los jóvenes que radican en la ciudad puedan ser considerados en los programas que realiza la Fundación, incluidas las más de 35 mil becas que ofrece al año. A la firma asistieron el enlace gubernamental de la Fundación UNAM nacional, Antonio Juárez Herrera; el presidente de la Fundación UNAM Capítulo Morelos, Octavio García Martínez; la directora ejecutiva de la Fundación UNAM Morelos, Margarita Gonzáles Saravia y el secretario de Desarrollo Social, Carlos Javier Martínez León.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Nacional:

Generalizada, la violencia sexual en universidades: Yolanda Pineda

La violencia, el acoso y el hostigamiento sexuales en las universidades es un fenómeno generalizado, el cual se ha invisibilizado debido a que no se cuenta con los instrumentos necesarios para combatir esas problemáticas, señaló Yolanda Pineda López, profesora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). Tras señalar que uno de los principales problemas es que no hay una norma interna para atender esa problemática, Pineda López propuso instalar módulos de atención en los cinco planteles de la UACM, así como oficinas administrativas donde se dé atención psicológica y jurídica; pero también, dijo, es necesario crear figuras, como la amonestación, para que el agresor sepa que si lo vuelve a repetir podría hacerse acreedor a una sanción más severa.

La Jornada, p.44, (Alejandro Cruz).

Fortalecer los telebachilleratos, entre las metas para 2014: SEP

Entre las metas que impulsará la Secretaría de Educación Pública (SEP), como parte de su plan sectorial 2013-2018, se incluye garantizar que cada entidad del país tenga al menos 50 por ciento de su matrícula en planteles pertenecientes al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), además de fortalecer el telebachillerato. Se acordó que en 2014 se impulsen las acciones para garantizar los recursos que permitan aplicar el telebachillerato comunitario, y sumarse a una nueva etapa piloto de aplicación en todo el país. En los resoluciones más recientes de la Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu), en su capítulo para la educación media superior, se aprobó que los estados lleven a cabo las provisiones presupuestales para que a partir de julio del año próximo, se cuente con los recursos para financiar, a partes iguales con la subsecretaría de Educación Media Superior, su operación.

La Jornada, p.47, (Laura Poy Solano).

Podrían aprobarse hoy otras dos licenciaturas en la UNAM

El Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) podría aprobar este miércoles durante su última sesión ordinaria del año dos nuevas licenciaturas, con lo que la casa de estudios sumaría 107 carreras. Se trata de las licenciaturas en cinematografía y física biomédica, –esta última con opción de técnico profesional en física de radiaciones. Si los proyectos son avalados por el máximo órgano de decisión de la UNAM, las entidades responsables serán el Centro Universitario de Estudios Cinematográficos y la Escuela Nacional de Artes Plásticas, en el primer caso, y la Facultad de Ciencias para Física Biomédica.

La Jornada, p.47, (Emir Olivares Alonso).

Abierta convocatoria para becas de posgrados a mujeres indígenas

El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Hidalgo invita a mujeres indígenas hidalguenses interesadas en cursar estudios de maestría en el país, a participar en la convocatoria de becas emitida en coordinación con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. La convocatoria cierra el 30 de enero. El COCYTEH, organismo convocó a todas las mujeres indígenas hidalguenses para que accedan a estas becas del CONACYT y cursen un posgrado que les permita colaborar con el desarrollo de sus regiones. Señaló que esta convocatoria forma parte del Programa de Incorporación de Mujeres Indígenas al Posgrado Nacional para el Fortalecimiento Regional CONACYT y el gobierno del estado de Hidalgo, el cual tiene como finalidad facilitar el acceso a oportunidades de formación de alta especialización a este segmento de la población.

Milenio, (Edith Castillo), http://www.milenio.com/negocios/Abierta-convocatoria-posgrados-mujeres-indigenas_0_205779946.html

Extrañamiento de profesores a la ONU

Integrantes de la Coalición Trinacional en Defensa de la Educación acudieron a la sede del alto comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en México para protestar contra la reforma educativa y sus leyes secundarias. Los manifestantes denunciaron que con las modificaciones a los artículos tercero y 73 constitucionales se lesionan derechos laborales, como la estabilidad en el empleo de los maestros, la bilateralidad de las relaciones de trabajo y se establecen de forma unilateral procesos de evaluación que determinarán su acceso, promoción y permanencia en el servicio docente.

La Jornada, p.26, (Laura Poy Solano).

Internacional:

Premios Nobel en el área científica

La entrega de los premios Nobel en el área científica, efectuada ayer en la Sala de Conciertos de Estocolmo, Suecia. James Rothman, Randy Schekman y Thomas Suedhof, recibieron ayer el Nobel de Medicina por su trabajo pionero sobre el sistema de transporte de las células en el cuerpo, lo que echará luz a las investigaciones acerca de la diabetes, trastornos inmunológicos y otras enfermedades. El británico Peter Higgs y el belga Francois Englert fueron laureados con el de Física, por el descubrimiento, en 2012, de la partícula llamada bosón de Higgs, que explica el origen de la masa de las partículas elementales. El premio de Química fue entregado al austriaco Martin Karplus, al británico Michael Levitt y al israelí Arieh Warshel, aunque se consideran estadounidenses.

La Jornada, p.2, (Agencias y De la Redacción),

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802105.html>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/premios-nobel-2013-81992.html>

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/internacional/Entregan-hoy-premios-Nobel_0_205779500.html

SALUD

Estatal:

Morelos al día en promoción de Derechos Sociales: Sedeso

En el marco del Foro de Derechos Sociales y de la Ley de Desarrollo Social para el Estado de Morelos, la secretaria de Desarrollo Social, Adriana Díaz Contreras, señaló que Morelos se pone al día en materia de promoción de los derechos sociales y la legislación en la materia. En este Foro, organizado en el marco de la conmemoración del Día Internacional de los Derechos Humanos, y convocado por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), participaron también representantes de la secretarías de Gobierno, Educación, Salud, así como integrantes de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) en el marco de la Ley de Desarrollo Social, derivado de la inquietud al ser Morelos uno de los dos últimos estados que no tenía un marco jurídico en esta norma. El propósito es contar con un instrumento que regule sobre todo el tema de las evaluaciones de Coneval de los programas en la Ley General de Desarrollo Social; en este sentido esta Ley de Desarrollo Social principalmente otorga un reconocimiento a los derechos fundamentales de los morelenses.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción) y **El Regional del Sur**, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=49371:morelos-al-dia-en-promocion-de-derechos-sociales-sedesol-&catid=42:local&Itemid=63

Confisca Profepa 160 kilos de musgo fresco y 80 gorriones tras operativo

Elementos de la Policía Preventiva Estatal en diversos operativos lograron la detención de tres personas a las que les decomisaron 160 kilogramos de musgo fresco y 80 gorriones, con los cuales esperaban una buena venta. Los vehículos, las personas y lo decomisado -al no contar con los documentos que acreditaran su legal pertenencia- fueron puestos a disposición de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), que se encargará de llevar a cabo el procedimiento pertinente.

La Jornada Morelos, p.13, (Fernando Baltazar).

Evite cambios bruscos de temperatura e ingerir bebidas muy frías en fin de año

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) exhorta a la población en general a adoptar medidas preventivas adecuadas para evitar infecciones respiratorias, que en esta temporada son frecuentes por los cambios bruscos de temperaturas que afectan el organismo por ingerir bebidas muy frías. María del Rocío Manjarrez Aranda, coordinadora auxiliar de Atención Médica del Seguro Social, subrayó que también afecta el uso de aire acondicionado a muy bajas temperaturas. La especialista explicó que al exponerse a los cambios bruscos de temperatura se provoca que algunas bacterias que normalmente se alojan en la garganta se desarrollen y favorezcan los problemas de faringitis, faringo-amigdalitis, otitis o bien bronquitis.

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito).

Reabren tiradero del Higuero En Jojutla

Después de tres semanas depositando los residuos sólidos en el ejido de Tlatenchi por el cierre del tiradero municipal, la dirección de Servicios Públicos reanudó operaciones en el tiradero a pesar de no haber llegado a un acuerdo con los ejidatarios de Jojutla quienes a decir de las autoridades "condicionaron" la apertura del relleno sanitario con el pago en especie de un terreno para cubrir el costo de la licencia de uso de suelo del

relleno. El secretario de la comuna jojutlense, Misael Domínguez Arce, indicó que "gracias al trabajo en equipo y colaboración con los ejidatarios" se logró la reapertura del tiradero municipal.

El Regional del Sur, (Yesenia Daniel),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=49374:reabren-tiradero-del-higueron-en-jojutla&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Frente frío número 17 causará fuertes lluvias en varias partes del país

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que en los estados de oriente y sureste del país se prevén nublados con precipitaciones fuertes a muy fuertes, ocasionadas por el frente frío 17 que se encuentra estacionario en centro y suroeste del Golfo de México. Además pronosticó ambiente frío en norte, noreste y oriente del territorio, así como evento de norte en el sur del litoral del Golfo de México, Istmo y Golfo de Tehuantepec con rachas de viento de 60 a 80 kilómetros por hora, debido a la masa de aire frío asociada al frente frío. Dominarán nublados con lluvias fuertes a muy fuertes en la Península de Yucatán y en el suroeste de México, a causa de un canal de baja presión en el occidente de la Península de Yucatán, asociado a la fuerte entrada de humedad del mar Caribe en interacción con el frente frío 17.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802576.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/smn-preve-lluvias-moderadas-en-el-valle-de-mexico--972185.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Cultivos ornamentales, los más dañados por lluvias

De los más de 36 millones de pesos de pérdidas en el campo por siniestros, 30 millones corresponden a ornamentales de la zona Sur de la entidad, en los municipios de Puente de Ixtla y Jojutla, esto lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Agropecuario, Roberto Ruiz Silva, al dar a conocer que el Gobierno del Estado entregó de inmediato 3 millones de pesos de apoyo a la capitalización.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3222383.htm>

Al menos 15 municipios no podrán cumplir con el pago de aguinaldo

Al menos 15 administraciones municipales no podrán cumplir con el pago del aguinaldo a sus trabajadores, reveló el presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social del Congreso del Estado, Héctor Salazar Porcayo. Incluso confirmó que ayer mismo, representantes sindicales de los municipios de Jiutepec y Cuautla, ya se encontraban en mesas de negociación con sus respectivos alcaldes ante la Secretaría del Trabajo, para encontrar la salida, mediante algún acuerdo, a la negativa de sus autoridades a cumplir en tiempo y forma con su obligación patronal, ante la severa crisis financiera que enfrentan en los ayuntamientos.

La Jornada Morelos, p.10, (Oswaldo Salazar) y **Diario de Morelos**, p.10, (Antonietta Sánchez).

Nacional:

México, cuarto país con menos desempleo: OCDE

En octubre pasado, México se mantuvo como el cuarto país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con el menor desempleo abierto, al registrar una tasa de 4.9 por ciento, que involucró a dos millones 548 mil personas. En octubre de este año, la tasa de desempleo en México revirtió la ligera alza del mes previo, con lo que se ubicó sólo por arriba de la de Corea, Japón y Austria.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802465.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/negocios/desempleo_Mexico-OCDE_0_205779609.html

Reforma energética detonaría inversión por 50 mil mdd: CCE

Los niveles de inversión público-privada que se detonarían con la reforma energética superarían los 50 mil millones de dólares en el corto plazo, que ayudaría a generar un crecimiento de entre 1 y 1.5 por ciento, así como 250 mil empleos adicionales, estimó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En reunión del pleno de la cúpula empresarial, el gremio aseguró que si bien la reforma no es la "panacea", sí es la gran reforma que el país necesita, ya que beneficiaría a todos los sectores productivos de la economía, como la petroquímica básica, química, construcción, manufactura, acerera, vidrio, plástico incluso automotriz, explicó Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802462.html>

Ampliarán el AICM con 5 mil hectáreas de terrenos federales: titular de la SCT

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, anunció que se ampliará el Aeropuerto Internacional de la ciudad de México en 5 mil hectáreas de terrenos federales ubicados en el bordo poniente que abarcan tierras del Distrito Federal y el estado de México, sin que esto anule la posibilidad de construir otra terminal ni se prevé que se cierre la actual. Detalló que la obra de ampliación necesaria ante la saturación del aeropuerto capitalino incluirá la construcción de una vía rápida para conectar con el aeropuerto de Toluca, en el cual se construirá la segunda pista para ampliar la capacidad de operación.

La Jornada, p.33, (Miriam Posada).

El Universal, (Carla Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/inicia-ampliacion-del-aicm-en-2014-43741.html>.

La Crónica de Hoy, (Adán Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802467.html>.

Carlos Slim, de los más admirados por universitarios mexicanos

El empresario Carlos Slim es la personalidad más admirada entre los universitarios en México, seguido por Steve Jobs, Barak Obama, Bill Gates y el fundador de Facebook, Mark Zuckerberg. De acuerdo con el estudio realizado por Compañía de Talentos México y presentado por Axa, los jóvenes reconocen a estos personajes por su capacidad de innovar y espíritu emprendedor, así como por su claridad de lo que quieren y cómo lograrlo. El estudio reunió las opiniones de más de 70 mil jóvenes universitarios y recién egresados de ocho países en América Latina y en México fueron encuestados casi siete mil jóvenes talentos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802385.html>

Milenio, (sin firma)

http://www.milenio.com/negocios/lideres-jovenes-talentos-Slim-Facebook_0_205779719.html

La Jornada, p.33, (Notimex).

Llega deuda interna a máximo de \$7.6 billones, 47% del PIB

Representada principalmente por pasivos a cargo del sector público, la deuda colocada por el gobierno federal, empresas privadas y bancos en instrumentos financieros que se negocian en el mercado financiero local llegó este mes a un nuevo máximo histórico de 7 billones 588 mil 875 millones de pesos, cantidad que equivale a 47 por ciento del valor de la economía nacional, reveló información oficial. El gobierno federal es el responsable de 7.7 de cada 10 pesos de la deuda colocada en instrumentos financieros en el mercado local, ya sea a partir de la emisión directa de bonos para financiar las actividades del sector público, como por la emisión de papeles para financiar el costo del rescate bancario realizado después de la crisis económica y financiera de 1995.

La Jornada, p.31, (Roberto González Amador).

México y Venezuela tendrán el menor crecimiento de AL

Mientras el promedio de las economías latinoamericanas crecerán a una tasa anual de 2.6% en 2013, México y Venezuela apenas avanzarán 1.3% y 1.2%, respectivamente, lo que las ubica como las naciones con el menor dinamismo en la región, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Al presentar su informe preliminar de las Economías de América Latina y el Caribe, la secretaria ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena, reconoció que el moderado crecimiento de México se explicó por la incertidumbre que generó el cambio de gobierno federal, así como la contracción del gasto público en la primera mitad de este año.

El Universal, (Mario Alberto Verduco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/mexico-venezuela-al-972202.html>

POLÍTICA

Estatal:

Habrán Internet en tres mil espacios públicos

El gobernador Graco Ramírez y el secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, firmaron ayer el convenio por el que se garantizará en Morelos la conexión de internet en casi tres mil espacios públicos. Graco Ramírez, además anunció que se trabaja en una reforma constitucional que se presentará al Congreso del estado, para reconocer como un derecho de los ciudadanos la conectividad y el acceso al internet. Durante una ceremonia que se realizó en el Salón Gobernadores de Casa Morelos, el Gobernador y el titular de la SCT instalaron la primer Mesa de Coordinación del proyecto "México Conectado" para el estado de Morelos, que tiene como fortalecer la conectividad en la entidad. Graco Ramírez subrayó que Morelos tiene que aprovechar la condición de que es la entidad con mayor conectividad en el país, para

generar impactos de cobertura en beneficio de los morelenses en los sectores de la salud, la educación y la seguridad, entre otros.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.8, (Rogelio Ortega); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Wendy González); **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3222381.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=49359:instalan-graco-y-scyt-un-mexico-conectado&catid=42:local&Itemid=63

Morelos: hallan los restos de al menos 20 personas en dos fosas

Al menos 20 cuerpos fueron desenterrados de dos predios en los municipios de Emiliano Zapata, en el sur del estado, y Amacuzac, en los límites con Guerrero. La Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDH-Morelos) informó el 13 de agosto, con base en un informe que le envió la PGJ, que en dos años y cuatro meses habían desaparecido mil 12 personas. Lucero Benítez Villaseñor, presidente del organismo, precisó que durante 2011 la PGJ integró 548 carpetas por extravío de personas, 266 mujeres y 192 hombres. En 2012 se integraron 418 carpetas por desapariciones, 362 en la zona metropolitana de Cuernavaca, la capital del estado; 26 en la zona sur y 30 en el oriente.

La Jornada, p.39, (Rubicela Morelos y Gustavo Castillo).

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/suman-23-cadaveres-en-fosas-de-morelos-93086.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802577.html>.

Nacional:

Aprueban reforma energética con cambios impuestos a última hora

En un recinto senatorial amurallado, cercado y resguardado por miles de elementos policíacos se aprobó a la medianoche la reforma energética, con 95 votos en favor y 28 en contra, entre protestas de los senadores del PRD, que tomaron un momento la tribuna. La mayoría PRI-PAN-Verde se impuso, dispensó trámites, aceleró otros y pasó por alto la advertencia de senadores de PRD y PT de que con esa modificación a tres artículos torales de la Constitución, el Estado cede el dominio de recursos estratégicos, como el petróleo y la electricidad, a intereses extranjeros.

La Jornada, p.11, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Ricardo Gómez y Noé Cruz),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/aprueba-senado-abrir-pemex-a-particulares-43737.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802572.html>.

Milenio, (Milenio.com),

http://www.milenio.com/politica/Reforma_energetica-contratos-utilidad_compartida-Senado-Pemex_0_206379437.html.

Sin debate, imponen PRI, AN y PVEM dictamen sobre marchas

Los grupos parlamentarios de PRI, PAN y PVEM en la Cámara de Diputados pusieron en marcha la aplanadora y aprobaron, sin debate, el dictamen sobre la ley de manifestaciones públicas del Distrito Federal, en una reunión en la que las comisiones de Derechos Humanos y del Distrito Federal apresuraron el trámite parlamentario para desahogar la iniciativa del panista Jorge Sotomayor Chávez, a quien los perredistas señalan como integrante de El Yunque y del Opus Dei. Sin embargo, la mesa directiva de la cámara aclaró que el dictamen será incluido al final de la lista de asuntos pendientes, por lo que difícilmente se aprobará en el periodo de sesiones y se trasladará al que empieza en febrero.

La Jornada, p.42, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

El Universal, (Francisco Nieto y Horacio Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/desata-polemica-aval-a-ley-de-marchas-120365.html>.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802528.html>.

Diputados aprueban Ley Federal de Consulta Popular

La Cámara de Diputados aprobó ayer la creación de la Ley Federal de Consulta Popular, herramienta que deberá ser convocada por el Congreso a petición del Presidente de la República; por el equivalente al 33 por ciento de los integrantes de cualquiera de las dos Cámaras del Congreso, y por los ciudadanos, en número equivalente al menos, al dos por ciento de los inscritos en la lista nominal de electores. El decreto aprobado por 431 votos a favor, 36 en contra y una abstención, señala expresamente que "serán objeto de consulta popular los actos de carácter legislativo del Congreso de la Unión, así como los actos administrativos del Ejecutivo federal, siempre que sean de trascendencia nacional".

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802566.html>.

Entrega la ONU a SCJN el máximo galardón de Derechos Humanos

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el máximo tribunal de justicia en México, recibió hoy el Premio de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas (ONU) por su labor de protección y promoción de esas garantías. El secretario general adjunto de la ONU para Derechos Humanos, Iván Simonovic, destacó la labor de los seis premiados.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802434.html>.

Juez niega amparo a Televisa contra exhibición de contratos con Cofepris

El juzgado noveno de distrito en materia administrativa en el Distrito Federal negó a Televisa el amparo que promovió para evitar que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) revelara el contenido de los contratos que suscribió con el consorcio televisivo para la difusión de las campañas Medicamentos accesibles, seguros y eficaces y Todos contra los productos milagro, realizadas en 2011. La televisora solicitó dicho amparo luego de que el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó a la Cofepris -que clasificó la información como reservada con el argumento de que firmó una cláusula de confidencialidad con la televisora- entregar dichos contratos, al evidenciar que este tipo de convenios celebrados por órganos públicos son, por naturaleza, de carácter público.

La Jornada, p.46, (Karina Avilés).

Internacional:

Loas, rechiflas y Obama en el centro del show

Los jefes de Estado estaban allí, 91 en total, al igual que docenas de otras personas eminentes, entre estrellas de rock, supermodelos y la elite política sudafricana, todos congregados en un acto en memoria de Nelson Rolihlahla Mandela que había sido descrito como la más grande despedida tributada a un estadista en años recientes. En el estadio de Soweto, este martes, dos terceras partes de la esperada multitud que colmaría las gradas no llegaron, y quienes sí se presentaron abuchearon de manera resonante y reiterada al presidente sudafricano Jacob Zuma, retrasando el mensaje que iba ser la parte medular de la ceremonia. En cambio, aplaudieron a rabiar el que acabó siendo el discurso central, el del presidente estadounidense Barack Obama,

La Jornada, p.4, (Kim Sengupta).

El Universal, (Ana Anabitarte),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/dan-emoivo-adios-al-8220gigante-de-la-historia-8221-85181.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802573.html>.

Congreso uruguayo aprueba legalización de producción y venta de marihuana

Uruguay se convirtió esta noche en el primer país del mundo en legalizar la producción y venta de marihuana, con lo que busca combatir el narcotráfico, al aprobar el Senado un proyecto de ley impulsado por el Ejecutivo tras 12 horas de debate y con el voto de la coalición de izquierda del gobernante del Frente Amplio. Tras una acalorada sesión el proyecto fue aprobado con 16 votos a favor y 13 en contra, de los opositores Partido Nacional y Partido Colorado.

La Jornada, p.37, (AP, AFP, Reuters, Notimex y Xinhua).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/uruguay-se-ubica-a-la-vanguardia-85184.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802505.html>.

Miles de personas protestan contra la destitución del alcalde de Bogotá

La destitución e inhabilitación el lunes de Gustavo Petro, alcalde de Bogotá, por parte del Procurador general de Colombia, Alejandro Ordóñez, continúa generando polémica. Ayer, miles de personas llenaron el centro de la capital del país para protestar por segundo día consecutivo contra la polémica decisión y siguiendo la llamada de Petro a sus ciudadanos para que se manifestaran en la Plaza de Bolívar para rechazar el fallo.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/802502.html>.